

Espera Eurozona avances sobre Grecia (Reforma 30/09/11)

Espera Eurozona avances sobre Grecia (Reforma 30/09/11) Tras el encuentro en el palacio de la presidencia francesa podrían hacerse anuncios o al menos propuestas AFP París, Francia (30 septiembre 2011).- En plenas turbulencias, la zona euro y los mercados financieros esperan este viernes avances de la reunión en París entre Nicolas Sarkozy y Giorgos Papandreou, después de que Alemania aprobara la ampliación del mecanismo de rescate europeo. El Primer Ministro griego se entrevistó primero con el presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy, al margen de una cumbre en Varsovia. Más tarde será recibido por el jefe de Estado francés, para hacer el balance de la situación que vive Grecia actualmente. Tras el encuentro en el palacio de la presidencia francesa podrían hacerse anuncios, o al menos propuestas. "Tras el encuentro con Papandreou, mañana tendré la ocasión (...) de decir exactamente cuál es nuestra estrategia en cuanto al apoyo que le debemos a un país europeo como Grecia", dijo el jueves Nicolas Sarkozy. El jueves el Parlamento alemán aprobó las nuevas competencias del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) y el aumento de la garantía alemana al mismo. También el jueves, la "troika" de acreedores de Grecia (Comisión Europea, Banco Central Europeo y Fondo Monetario Internacional) regresó a Atenas para vigilar la aplicación de las medidas de ajuste fiscal y las reformas impuestas al Gobierno griego a cambio de un primer plan de rescate de 110 mil millones de euros, decidido el año pasado. El veredicto de la troika es crucial para el desbloqueo en octubre del sexto tramo (8 mil millones de euros) de ese primer plan, que le evitará una suspensión de pagos inminente a Grecia. También es fundamental para la aplicación del segundo plan de rescate acordado en julio, de un monto total de cerca de 160 mil millones de euros. Los inversores quieren ahora garantías sobre la aplicación de ese segundo plan para Grecia, la ampliación de las competencias del FEEF, y soluciones técnicas para mejorar en el futuro la eficacia del mecanismo anticrisis de la zona euro. Por el momento, cuatro de los 17 países miembros de la zona euro tienen que aprobar el nuevo estatuto del FEEF, que podrá comprar deuda soberana de países en dificultades para ayudar a reducir sus tasas de interés, conceder créditos preventivos a Estados de la zona euro o prestarles dinero para que recapitalicen sus bancos. Este viernes se espera el voto en Austria. Sigue sin estar claro el calendario en Holanda, Malta y Eslovaquia, país este último donde la aprobación podría demorarse hasta finales de octubre, pese a que los dirigentes europeos se han comprometido ante Estados Unidos y los países emergentes a concluir el proceso de ratificaciones a mitad de mes. El encuentro Sarkozy-Papandreou se verá seguido de una reunión de Ministros de Finanzas europeos el lunes y el martes. El jueves, el Banco Central Europeo podría anunciar decisiones en favor de los bancos y de la recuperación económica en la zona euro.